

Boletín informativo nº 34 enero 2025

Jornada “Desafíos y soluciones para la actual PYME española” el 3 de diciembre

Cita organizada por el Diario Expansión con la colaboración del Banco Sabadell en Alicante para analizar los retos y claves de éxito de las pymes españolas frente a la competencia, desde la transformación digital hasta la gestión de talento y la innovación. Las sesiones desarrolladas con ponentes del mundo económico, político, social y empresarial; contaron con la participación de varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández.

Acto de entrega de la XI Edición de los Premios al Talento Docente y de la Semana de la Innovación, y de las Ayudas de Excelencia Académica

El 5 de diciembre la Universidad Miguel Hernández de Elche en el campus de San Juan volvió a celebrar la entrega anual de sus 90 Premios al profesorado participante en el Programa Docencia, así como a 3 proyectos ganadores de la comunidad universitaria de los muchos que se han presentado en la XI Semana de la Innovación en diversas categorías; y de las Ayudas de Excelencia Académica a los 28 mejores expedientes de estudiantes del curso pasado. Estos reconocimientos han contado con la participación en su entrega del Vicepresidente del Consejo Social, D. Diego García junto al Rector de la UMH y con la asistencia de varios miembros del Consejo Social.

Gala del 25 aniversario de la Asociación Española de Empresas de Componentes para el Calzado (AECC)

El 5 de diciembre esta importante agrupación empresarial del más significativo sector económico de nuestro entorno, celebró su cuarto siglo de trayectoria asociativa. Durante, el acto se recordó la evolución vivida y se reconocieron los logros alcanzados como motor económico y social del sector en todos estos años, gracias a la colaboración de muchas personas y entidades públicas y privadas que han contribuido a su éxito. Esta conmemoración contó con la asistencia de numerosos representantes de la vida empresarial y de la administración pública, congregando a más de 250 personas, entre las que estuvieron varios miembros destacados del Consejo Social de la UMH.

Jornada Puertas Abiertas sobre procesos de innovación en la UMH, el 13 de diciembre

En esta cita, organizada por el Club Innovación de la Comunidad Valenciana y el Instituto de Investigación de Ingeniería de Elche (I3E/UMH) se dieron a conocer las actividades del I3E y de las colaboraciones mediante sus cátedras con empresas, de la mano del Rector, de su director Oscar Reinoso, de la Agente de Innovación Clara Gómez, y de los investigadores responsables de la UMH: Sergio Valero y Emilio Velasco. El Presidente y el Secretario del Consejo Social participaron en esta jornada, que sirvió también para dar a conocer los laboratorios y prototipos de I3E sobre robótica, ingeniería energética y comunicaciones aplicadas a producto sanitario, vehículos y a fabricación inteligente.

Brindis Navideño anual con los medios de comunicación, el 13 de diciembre

El Rector de la Universidad Miguel Hernández de Elche, acompañado del Presidente del Consejo Social y del Vicerrector de Estudiantes y Coordinación, expuso en el tradicional encuentro anual con los medios de comunicación que informan sobre la UMH, el balance de este año académico así como las novedades previstas en los planes y presupuestos para el próximo año 2025, destacando especialmente la apuesta de la UMH por la sostenibilidad para nuevos títulos e infraestructuras.

Sesión Ordinaria del Pleno del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche de 16 de diciembre

El último Pleno del año se convocó en Elche para la consideración, entre otros asuntos, de la aprobación del Plan Plurianual de financiación 2025-2027; del Presupuesto y Bases para su Ejecución y Funcionamiento para 2025 de la UMH y de su plantilla presupuestaria; de la aprobación de solicitudes de informes de verificación de títulos oficiales de la UMH; de la autorización de creación y participación de empresas de base tecnológica; de la propuesta individualizada de asignación de retribuciones adicionales ligadas a méritos individuales de experiencia docente e investigadora, y de gestión del PDI funcionario de la UMH para la convocatoria 2024; del Informe del Rector sobre aplicación de la Normativa de Progreso y Permanencia de los estudiantes de la UMH; así como del Informe de Ejecución de la primera anualidad del Plan trienal de actuaciones del Consejo Social 2024-2026.

José Luis López Fuentes toma posesión como vocal del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche

En el citado Pleno del Consejo Social de 16 de diciembre, José Luis López recientemente elegido por los integrantes de la nueva Delegación General de Estudiantes de la UMH, encabezada por Alejandra Díez Muñoz, tomó posesión como nuevo vocal del Consejo Social en representación del estudiantado en la Comisión de Asuntos Académicos, en sustitución de Miguel Antonio Herrero Navarro, siguiendo la Resolución de su nombramiento por la Consellería de Educación, Cultura, Universidades y Empleo.

Noche de la Solidaridad Alicantina de la Cámara de Comercio de Alicante

A beneficio de los municipios afectados por la DANA, el 17 de diciembre la sede de la Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea (EUIPO) acogió esta jornada, organizada por la institución cameral alicantina para recaudar fondos en pro de los damnificados de la riada en la provincia de Valencia y también, en su 49ª edición de la Noche de la Economía Alicantina, para entregar las distinciones a empresas de la provincia, que han destacado por su actividad a lo largo del último año. El jurado que volvió a integrar a un representante de la UMH decidió los premiados para una serie de candidaturas sobre: Comercio, Internacionalización, Industria, Innovación Empresarial y Turismo. Y en el acto participó una nutrida representación del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche, junto a dirigentes del entorno empresarial, político y social de la provincia de Alicante.

Asistencia al Parlamento Valenciano para la aprobación de la modificación de la Ley 2/2003 de consejos sociales de las universidades públicas valencianas

El 18 de diciembre, siguiendo invitación de las Cortes Valencianas a los Presidentes y Secretarios de los Consejos Sociales de las universidades públicas valencianas, cursada por el Director General de Universidades, de la Consellería de Educación, Cultura, Universidades y Empleo, nuestro Consejo Social estuvo representado en la lectura y debate de la proposición de ley para la modificación de la ley 2/2003 de 28 de febrero sobre consejos sociales de las universidades públicas valencianas, para su adaptación como desarrollo autonómico a la Ley Orgánica 2/2023 del Sistema Universitario (LOSU).

Otras actividades del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández en diciembre

Desde el anterior Boletín Informativo las personas que ostentan alguna representación del Consejo Social en los órganos de gobierno de la universidad; de su Comisión Antifraude; del Consejo de Calidad de la UMH; de la Fundación del Parque Científico de la UMH; así como en entidades u organismos diversos en los que se participa, han asistido a las convocatorias periódicas que en el mes de diciembre han sido del: Consejo de Gobierno de la UMH; del

Patronato y del Consejo Ejecutivo de la Fundación del Parque Científico de la UMH; Acto Institucional del Día de la Constitución; de la Comisión Antifraude; del Claustro Universitario; del Consejo Consultivo; Actos solidarios de Bienvenida a la Navidad; y del Concierto del X aniversario de la Joven Orquesta de la UMH.

Boletín informativo nº 35 febrero 2025

Reunión Presidentes de Consejos Sociales con el Secretario de Universidades

El 14 de enero el Sr. Presidente del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche asistió junto al Presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas (CCS) y otros Presidentes a la reunión mantenida en el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades con D. Francisco García Pascual, Secretario General de Universidades. Entre otros temas tratados, en la cita se analizaron las principales problemáticas del sistema universitario español, con especial referencia a su financiación en el contexto de aplicación de la Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU). Asimismo, se ofrecieron propuestas concretas para avanzar hacia un modelo más eficiente, transparente y vinculado a las necesidades de la sociedad; abogando por fomentar una cultura de cooperación y responsabilidad dentro de las universidades y una relación más estrecha con la sociedad y el sector empresarial.

Acto de presentación de la vigésima edición del Informe CyD 2024, el 15 de enero

La Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD) presentó su informe anual ante numerosos portavoces del ámbito universitario, la investigación y la empresa; poniendo en valor el poder de la educación para transformar la sociedad y sus retos en todas las etapas formativas y haciendo hincapié en las prioridades de la universidad española. En el acto participaron Antonio Abril Abadín como Presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de las universidades españolas y diversos portavoces del ámbito de la universidad, la empresa y los estudiantes, que reflexionaron acerca de las principales conclusiones de un informe que se considera de referencia en la universidad española y, también, valoraron cómo han evolucionado los retos y desafíos de nuestras universidades en estos 20 años.

Reunión de la Comisión Económica de la Conferencia de Consejos Sociales de las universidades españolas

El Secretario del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández participó en esta convocatoria periódica, realizada el 15 de enero, para informar sobre la previsión del cierre de las cuentas anuales del ejercicio 2024 de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas, así como de la propuesta de su presupuesto para 2025. También, fue tratado el Informe sobre las reuniones de la Comisión de Trabajo constituida por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades para alcanzar el objetivo del 1% del PIB en gasto público, destinado a la financiación de las universidades públicas.

Acto de nombramiento de D. Juan Perán Ramos como “Hijo Adoptivo de Elche”

Varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche han participado en este reconocimiento, realizado el 16 de enero en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Elche, para distinguir el desempeño social, profesional y empresarial de un colaborador y amigo de la UMH como Juan Perán desde hace muchos años. La amplia trayectoria y méritos personales atesorados, en el ejercicio de su responsabilidad social como empresario, fueron destacados por el Alcalde de Elche, que también es miembro de nuestro Consejo Social.

Acto de toma de posesión de la Sra. Rectora Magnífica de la Universidad de Alicante

El Presidente del Consejo Social y el Rector de la Universidad Miguel Hernández de Elche Joaquín Pérez Vázquez y Juan José Ruiz, asistieron a la toma de posesión el 17 de enero de la catedrática D^a Amparo Navarro Faure como rectora, reelegida en las elecciones celebradas en el mes de noviembre, cargo que ostentará durante los próximos 6 años. En la cita participó el Presidente de la Generalitat Valenciana junto a otros representantes de las universidades valencianas y de los gobiernos autonómico y local.

Cóctel de “Año Nuevo” de la EUIPO (Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea)

El 17 de enero en las instalaciones de la EUIPO tuvo lugar esta tradicional celebración anual, que convoca a autoridades, representantes institucionales y empresariales de la provincia de Alicante. Además, esta edición se realizó tras la conmemoración en 2024 del 30 aniversario de esta especial oficina europea para los intereses de nuestro territorio. El acto contó con la asistencia de varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche.

Gala de los PREMIOS FOPA XVII EDICIÓN de la Federación de Obras Públicas de la Provincia de Alicante

El 20 de enero en el ADDA (Auditorio de la Diputación de Alicante) tuvo lugar la entrega de estos importantes y tradicionales galardones anuales, que en esta edición premian a la “Mejor Obra en la Provincia de Alicante” y a la “Obra con Mejor Integración en su Entorno, Sostenibilidad y Mayor Respeto al Medio Ambiente”. Este año concurría la candidatura del Edificio La Valona de la Universidad Miguel Hernández en el campus de Elche. El acto contó con la participación de varios miembros del Consejo Social de la UMH.

Reunión de Secretarios de los Consejos Sociales de las Universidades Valencianas sobre la aplicación de los estatutos de la Conferencia de Consejos Sociales (CCS)

El 23 de enero se reunieron los cinco secretarios de los consejos sociales de las universidades públicas de la comunidad valenciana y participó como invitado el secretario general de la CCS de las universidades españolas Miguel Ángel Acosta, para analizar la situación actual de la CCS tras la aprobación de sus estatutos y nuestra participación en las nuevas comisiones sectoriales estatutarias.

Reunión con el equipo económico de Gerencia, el 24 de enero

El Secretario del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández participó en esta reunión periódica con los responsables del equipo económico de la Gerencia de la UMH, para abordar el procedimiento a seguir en 2025 respecto a la aprobación de la liquidación presupuestaria y la Cuenta General del ejercicio 2024 y, también, en relación con la implicación práctica de los aspectos de índole económico y de *compliance* contemplados en la LOSU.

Celebración del Acto de Santo Tomás de Aquino, el 28 de enero

La Universidad Miguel Hernández de Elche volvió a conmemorar la festividad de Santo Tomás de Aquino, con un acto solemne en el Salón de Actos del edificio Rectorado y Consejo Social del campus de Elche. Durante la ceremonia, se invistió a 87 nuevos doctores de la UMH y se entregarán 26 Premios Extraordinarios de Doctorado. El acto contó con la asistencia de varios miembros del Consejo Social y estuvo amenizado por el Coro Ensemble Vocal Pneuma UMH y finalmente por la Tuna de ingenieros de Orihuela.

D. Luis Puelles López, Doctor Honoris Causa

La Universidad Miguel Hernández de Elche incorporó a su claustro de honor a D. Luis Puelles López, neuroembriólogo y anatomista, en una solemne ceremonia de investidura celebrada el 28 de enero, contando con la presencia del Presidente del Consejo Social y de varios vocales. El nuevo Doctor Honoris Causa es un referente nacional e internacional en la Neurobiología del Desarrollo al contribuir sustancialmente al entendimiento del desarrollo del cerebro desde sus primeros estadios. Además, su trayectoria ha estado vinculada a la UMH, siendo su grupo de investigación miembro asociado del Instituto de Neurociencias UMH-CSIC desde su creación en 1990.

Comité Ejecutivo de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas (CCS), el 29 de enero

El Sr. Presidente del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche participó como miembro del Comité Ejecutivo de la Conferencia de Consejos Sociales de las universidades españolas (CCS) en esta nueva reunión, que se convocó fundamentalmente para analizar la situación generada tras la aprobación de los nuevos estatutos y la constitución de las comisiones sectoriales estatutarias. Asimismo, se aprobaron los Presupuestos para 2025 y la renovación del convenio suscrito entre la Fundación ONCE, la Fundación CEOE y la CCS para el desarrollo del Programa Radia, destinado a mejorar la empleabilidad de mujeres con discapacidad en el ámbito tecnológico.

Reunión con el Director de Comunicación de la Universidad Miguel Hernández

El 29 de enero el Presidente, los Vicepresidentes y el Secretario del Consejo Social de la UMH mantuvieron una reunión periódica de trabajo con el responsable de comunicación de la UMH, entre otros asuntos, para contemplar nuevas potencialidades de la comunicación institucional en la Universidad y en los Consejos Sociales, dentro de su plan de actuaciones para el curso 2024-2025. La convocatoria sirvió para analizar cómo se lleva a cabo la comunicación institucional universitaria y cómo se podría mejorar la comunicación en los consejos sociales. Todo ello, con la finalidad de mejorar el impacto y la visibilidad de las acciones desarrolladas por estos órganos.

Jornada sobre Gestión de la Innovación *on line*, el 31 de enero

En este webinar, organizada por el Club Innovación de la Comunidad Valenciana (CICV), se dieron a conocer los modelos de Innovación en los que se basan los Premios a la Innovación del CICV y se expuso el relevante caso práctico de gestión de la innovación en la empresa Balearia, ganadora de sendos premios a la innovación, por parte de su Director de Innovación Pablo Fernández. El Secretario del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche participó en esta jornada, que sirvió también para la presentación de dos redes europeas de innovación, a cargo de Gonzalo Belenguer Director de REDIT.

Entrega del II Premio INECA “Joaquín Rocamora” al empresario Toni Mayor

Varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche han asistido el 31 de enero en San Juan al acto de reconocimiento a Toni Mayor, empresario hotelero del sector turístico y colaborador de la universidad especialmente en el campus de

Elche. Este premio otorgado por INECA (Instituto de Estudios Económicos de la Provincia de Alicante) con la colaboración del diario Información de Alicante y el Banco de Sabadell, persigue destacar la trayectoria empresarial de personas con un compromiso proactivo en pro del mejor desarrollo de la provincia de Alicante.

Otras actividades del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández en enero

Desde el anterior Boletín Informativo las personas que ostentan alguna representación del Consejo Social en los órganos de gobierno de la universidad; de su Comisión Antifraude; del Consejo de Calidad de la UMH; de la Fundación del Parque Científico de la UMH; así como en entidades u organismos diversos en los que se participa, han asistido a las convocatorias periódicas que en el mes de enero han sido del: Consejo de Gobierno de la UMH; del Foro Alicante del Club del Diario Información de Alicante; y Premios “off the record” de la Asociación de Periodistas de Alicante.